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cio,sviluppoericercainsetto-
ri altamente qualificati per il
nostro territorio.
L’accordo su IIT si aggiunge
al trasferimento agli Erzelli di
LiguriaDigitaledecisoneime-
siscorsieciauguriamo, l’anno
prossimo, dell’Università con
la Scuola Politecnicaper crea-
re quel tessuto produttivo in-
dispensabile per garantire al-
la Liguriauno sviluppobasato
su innovazione e ricerca».
F.FOR.

firma discende dall’Accordo
di Programma sottoscritto lo
scorso14aprile2015tra ilmi-
nistero dello Sviluppo Econo-
mico, Invitalia, IIT,RegioneLi-
guria, Comune eUniversità di
Genova e Filse
«Continua il sostegnodi Re-
gione Liguria al progetto stra-
tegico del Parco Scientifico
degliErzelli–hadetto ilpresi-
dentedellaRegione,Giovanni
Toti - Ci aspettiamo che que-
sto possa portare nuovo slan-

ionuso (il 7) ragionper cui so-
no già state assunti 5 ricerca-
tori e scienziati in tutto il
mondo di cui 3 donne.
«Il progetto per ampliare la

strutturaègiàpronto,bisogna
partire, l’annoprossimoassu-
meremo altre 5 persone, alla
fine sui 5 piani lavoreremo in
350»,dice ildirettore,Roberto
Cingolani, carico di entusia-
smo.Glispazi,circa6milame-
tri quadrati, saranno ceduti
gratuitamenteda Filse a Iit. La

LA VENDITA si è chiusa a
12milioni e 360mila euro più
Iva. Tanto pagherà la Filse, la
finanziaria della Liguria,
quattro piani nell’edificio B di
Erzelli che permetteranno al-
l’Istituto italiano di tecnolo-
gia, Iit, di allargarsi ancora. In
particolare di realizzare un
Centro di tecnologie umane e
un incubatore tecnologico. Iit
occuperà così (gratuitamen-
te) i piani dall’8 all’11 (nuovi),
che si aggiungonoaquello già

LA GIUNTA sostiene di aver
fatto un affare, perché la Re-
gione si troverà a pagare un
mutuopiùbassodelleattuali
spese.Perl’opposizionesene
poteva serenamente fare a
meno, riorganizzando gli al-
tri spazie inparticolare lase-
dediviaFieschi.Ormai,però,
il dado è tratto: ieri la giunta
regionale ha deliberato l’ac-
quistodella sedediDeFerra-
ri, detta la reggia, per 24mi-
lioni.Meno di quanto ipotiz-
zato in una prima fase, cioè i
30 milioni fissati in una pre-
cedente stima immobiliare.
Prima dell’ok della giunta,
che, settimane fa, aveva già
autorizzato l’accensione del
mutuo, è arrivato quello del-
l’Agenzia del Demanio. L’en-
te che, comedispone la legge
di Stabilità 2013, deve pro-

nunciarsi sulla congruità del
prezzodegliimmobilichein-
tendono acquistare le pub-
bliche amministrazioni.
Inquestocaso il prezzo, ol-
treché guidato adeguato dal
“controllore”, è stato trovato
soddisfacente da entrambe
le parti: la Regione, appunto,
e Unipolsai, ramo assicurati-
vo del gruppo Unipol, pro-
prietario del Palazzo che fu

dellaSocietà ItaliadiNaviga-
zione,costruitotrail1912eil
1923. E che fu della Fondia-
ria, prima dell’incorporazio-
nenella compagniaSai edel-
la successiva riorganizzazio-
nedelgruppoUnipol.Latrat-
tativa per il palazzo, passato
di mano in mano fino a Uni-
polsai,nonèstatatropposof-
ferta: nel giro di neanche tre
mesi è stata trovata un’inte-
sa, proprio mentre erano in
corso i lavori di ristruttura-
zione della facciata, in dirit-
tura d’arrivo dopo la rimo-
zione dei vistosi ponteggi in
tempo per i fuochi artificiali.
«Un’operazione virtuosa -
ribadisceilgovernatore,Gio-
vanni Toti - che rientra nel
piano di efficientamento e
razionalizzazione degli im-
mobili regionali.Negliultimi

quindi anni e fino a oggi, in-
fatti, per usufruire dell’im-
mobile si erano spesi denari
pubblici di affitto pari ogni
anno a circa 1 milione e 600
milaeuro.Glionerifinanziari
per l’acquisto si aggireranno
attornoalmilioneemezzodi
euro.Unrisparmioacuisiag-
giunge il beneficio della pa-
trimonializzazioneperlaRe-
gione». Al termine del piano
di riorganizzazione e ridi-
stribuzione degli immobili
della Regione, in cui è previ-
stal’interaoccupazionedella
seconda torre di via Fieschi,
acquistata durante la secon-
da legislatura Burlando, il ri-
sparmio stimato sarà intor-
no al milione di euro a fine
2017.
Nei fatti, l’intervento sulla
logistica è la prosecuzione di

quanto iniziato dalla giunta
uscente.Con l’eccezionedel-
l’acquisizione del palazzo di
rappresentanza. Tra la torre
e la storica sededi via Fieschi
15,troverannopostoulterio-
ri uffici della Sanità, per la-
sciare quelli di piazza della
Vittoria. Nel tourbillon an-
che pezzi del dipartimento

Sviluppo economico (Com-
mercio) e dell’Informatica,
che inparte saranno spostati
nella torre e, parzialmente,
destinatiallacollinadegliEr-
zelli.

R.SCU.
sculli@ilsecoloxix.it
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L’UNIVERSITÀHAOFFERTO26MILIONIPERITERRENI

Ghtdice sì all’ateneo
il parcodegliErzelli
faunbalzo inavanti
L’okdell’ad Predeval,oratoccaalcda.Euforia
generale,solo Ingegneriafrenasul trasferimento
FRANCESCAFORLEO

«È UN GIORNO epocale per Er-
zelli. Devo avere l’approvazio-
ne del Cda ma, per me, la pro-
postavabene.Miaugurodipo-
ter firmare l’accordo entro i
primi giorni del 2017». Di Luigi
Predeval, amministratore de-
legatodiGenovaHighTech,di-
cono che è un ottimista. Eppu-
re, dopo che ieri l’ad ha ricevu-
to e accettato l’offerta di
25milioni e 966mila euro del-
l’Università per l’acquisto dei
terreni per trasferire Ingegne-
ria a Erzelli, la strada sembra
davvero spianata per realizza-
re il progettoche, finoa ieri, ar-
rancava da 10 anni. «Abbiamo
fattounulterioresforzoperan-
dare incontro alla proposta
dell’Ateneo - riprende Prede-
val che, l’ultima volta, aveva
chiesto 26,6 milioni di euro e
ieri ne ha accettati 600mila in
meno- Abbiamo anche vendu-
to a Filse 4 piani che saranno
occupati dai laboratori dell’Iit.
Il polo scientifico prende for-
ma».
L’ultimo atto della trattativa
si è svolto al mattino in Retto-
rato ed erano presenti per Ght
Luigi Predeval, l’avvocatoLuigi
Cocchi e la direttrice di svilup-
po l’ingegnerMaria Silva: que-
st’ultima era così felice da ri-
cordare con grande autoironia
laconferenzastampa,7annifa,
in cui l’Università dichiarò di
voler abbandonare Erzelli e lei
scoppiò a piangere davanti a
tutti: «Chi la dura la vince». A
presentare l’offerta, invece,
c’eranoil rettorePaoloComan-
ducci e il prorettorevicarioEn-
rico Giunchiglia. Oggi, l’offerta
dovrà essere discussa dal Con-
siglio di amministrazione di
Ght. «Se passa chiudiamo una

fase difficile, durata 10 anni»
dice ancora Predeval. Se tutto
va bene, si andrà alla firma il 3
gennaio.
«Il giorno che si aprirà il can-
tiere - dice ancora l’ad - ci sa-
ranno 350 operai che lavore-
ranno aErzelli per 3 anni. E an-
chelafacoltàneavràunbenefi-
cio: dopo l’apertura dei
Campus a Bovisa, il Politecnico
diMilanohaaumentatoglistu-
denti, iprofessoriegli incarichi
di consulenza e progettazione.
Ci hanno guadagnato tutti».
Anche per il “padre” del pro-
getto Erzelli, l’ex presidente di
Ght,oggimembrodelCda,Car-
lo Castellano, è un giorno atte-
so da anni: «Finalmente co-
minciaarealizzarsiquellacon-
centrazione di cervelli, tecno-
logia e lavoro che consente a
Genova di ricominciare a pen-
sare al suo futuro».
Nel 1998, allora alla guida di
Esaote, Castellano aveva ab-

bozzato insieme a Marconi ed
Elsag, la prima ideadi unparco
scientifico sul modello di
Sophia Antipolis a Nizza. E lo
avevamandato all’alloramini-
stro dell’Industria, Pier Luigi
Bersani. In Umbria e a Napoli
erano già stati creati parchi
scientifici e tecnologici nelle
aree de- industrializzate.
«Scrivemmo a Bersani: an-
cheaGenova siamopronti», ri-
corda. Castellano torna con la
memoria anche a uno dei mo-
menti più grigi dell’accidenta-
to cammino di Erzelli. E cioè
quandoRenzoPiano si sfilò dal
progetto. «Voglio ringraziare
pubblicamentePianoper le in-
dicazioni che ci ha dato a quei
tempo. Fu lui adire che, comea
Nizza, anche a Genova il parco
scientifico e tecnologico dove-
va avere al suo interno l’Uni-
versità.Neiprimidisegni,Inge-
gneria non era prevista. La in-
serì proprio lui».

Restaperò lo scetticismode-
gli Ingegneri a spostarsi da Al-
baro. IlpresidedellaScuolapo-
litecnica, Aristide Massardo, è
netto: «Abbiamo posto delle
condizioni, ci aspettiamo che
vengano accolte e rispettate,
altrimenti non cimuoviamo».
Intanto, sempre Predeval,

annuncia l’avvio dei lavori del
giardinoverdeedi50casettedi
social housing sulla collina:
«Trattandosi di un terreno pri-
vato,speriamodinondover in-
dire la gara per aprire subito il
cantiere».
forleo@ilsecoloxix.it
cc BYNCNDALCUNIDIRITTIRISERVATI

La sededella Regione a piazzaDe Ferrari

Dall’alto in basso Erzelli com’è oggi come saràdomani PAMBIANCHI

VENDITACHIUSAAOLTRE12MILIONICHESARANNOPAGATIDALLAFILSE

Ec’è anche l’accordo con Iit: altri quattro piani
Sullacollinahi-techarriveranno ilCentrodi tecnologieumanee l’incubatoredi imprese

DELIBERATAL’OPERAZIONE,MAL’OPPOSIZIONEERACONTRARIA

LaRegioneacquista lasedeper24milioni
Il PalazzodiDeFerrari vendutodaUnipolsai. Toti: «Abbiamofattounaffare»

LOSCONTO
Trentamilioni
era la prima
stima.

La trattativa
è durata tremesi

IL GRANDEPASSO
Siamo finalmente
a un passo dal
traguardo. Anche se
aspettiamo la firma

PAOLO COMANDUCCI
rettore Università di Genova

LAVISIONE
La concentrazione
di cervelli e high
tech restituisce un
futuro a Genova

CARLO CASTELLANO
consigliere Ght

LOSCETTICISMO
Se non saranno
realizzate le nostre
condizioni, noi non
ci muoveremo

ARISTIDE MASSARDO
preside Scuola Politecnica


